

## Aumenta presión latinoamericana por la independencia de Puerto Rico

Escrito por Cristina Fontenele / Adital  
Lunes, 30 de Marzo de 2015 09:08

---



En entrevista exclusiva a Adital, la copresidenta del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico (MINH), Wilma Esther Reverón Collazo, habla de la fuerte dominación estadounidense sobre Puerto Rico y la ropa nueva del colonialismo, que han perseguido y atacado a la cultura de la isla.

En reciente comunicado, el Partido Independentista Puertorriqueño (PIP) anunció una nueva campaña internacional para presionar a Estados Unidos por la descolonización de la Isla. En la III Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), celebrada en San José, Costa Rica (en enero de 2015), el presidente del PIP, Rubén Berríos, solicitó el apoyo internacional para que cese el colonialismo y sea proclamada la independencia del país.

"Más temprano o tarde, Estados Unidos se verá forzado a asumir su responsabilidad descolonizadora, primero, por la voluntad del pueblo, ya expresada en el plebiscito pasado y, segundo, por la presión que los diversos gobiernos latinoamericanos realizarán, unos en público y otros en privado, sobre el gobierno estadounidense para que asuma esa responsabilidad. Creo que éste es un día de júbilo para todos los que, en Puerto Rico, desean la descolonización", declaró Berríos.

La participación de Berríos en la Cumbre de la Celac trajo el asunto a la pauta internacional, atrayendo la atención de importantes medios de comunicación. Por primera vez Puerto Rico tuvo voz en un evento oficial entre países. En la ocasión, el presidente del PIP pudo dialogar

## Aumenta presión latinoamericana por la independencia de Puerto Rico

Escrito por Cristina Fontenele / Adital  
Lunes, 30 de Marzo de 2015 09:08

---

con los jefes de estado y negociar cooperación, como por ejemplo, la relación ya establecida con Cuba y, ahora, con Venezuela, Ecuador y Nicaragua. Berríos fue designado asesor de la Presidencia de Nicaragua en materia de Política Internacional y Descolonización, integrando la delegación de Nicaragua en la próxima Cumbre de las Américas, que ocurrirá en abril de este año, en Panamá.

La Campaña del PIP coincide con la "Operación Respuesta Borinqueña", comandada por Estados Unidos a partir de este mes. La operación consiste en una maniobra militar estadounidense para practicar respuestas ante eventos catastróficos que provoquen graves daños a la infraestructura, con resultados de grandes cantidades de muertos y heridos y hasta protestas violentas. Ejercicio semejante ya fue ejecutado en 2011, cuando Estados Unidos midió la capacidad de Puerto Rico para manejar miles de muertos en un supuesto evento catastrófico.

Participan en la Operación, además de soldados y de las agencias federales de Puerto Rico, los altos comandos de Estados Unidos, observadores de Honduras y de República Dominicana. Son más de 400 eventos simulados en la capital San Juan, en la ciudad de Ponce y en la base militar Campamento Santiago.

Puerto Rico está constituido por un archipiélago, que incluye la isla principal de Puerto Rico y una serie de islas menores, ubicadas en la parte oriental del mar Caribe, al este de República Dominicana y al oeste de las Islas Vírgenes. Territorio no incorporado de Estados Unidos, el país fue conquistado por España en 1493 y cedido a Estados Unidos en 1898. En 1950, fue declarado "Estado Libre Asociado" a Estados Unidos.

# Aumenta presión latinoamericana por la independencia de Puerto Rico

Escrito por Cristina Fontenele / Adital  
Lunes, 30 de Marzo de 2015 09:08



## con la **INDEPENDENCIA** podemos...

Hacer tratados comerciales con todos los países,  
especialmente con los de nuestra región.

Eso significaría  
productos más baratos,  
incluyendo la comida y  
el petróleo.



# Piénsalo



Piénsalo



@piensalopr

## DICEN QUE NOS MANTIENEN... **MENTIRA**



A Puerto Rico entra, procedente  
de Estados Unidos,  
\$13, 814 millones.  
¿Mucho, verdad?

Pero, ¿sabías que de Puerto Rico salen hacia Estados  
Unidos unos \$58, 100 millones?

...con la **INDEPENDENCIA** ese  
dinero se queda **AQUÍ**.

# Piénsalo



Piénsalo



@piensalopr



# Aumenta presión latinoamericana por la independencia de Puerto Rico

Escrito por Cristina Fontenele / Adital  
Lunes, 30 de Marzo de 2015 09:08

---

